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ПРАЗДНИК СПОРТА И МОЛОДОСТИ 

  2 февраля на базе учебно-трениро-
вочного центра «Кавголово» прошел 
ежегодный спортивный праздник пре-
подавателей, студентов и магистрантов 
НГУ им. П.Ф Лесгафта, Санкт-Петер-
бург   -  зимний Фестиваль спорта и здо-
ровья, посвященный 75-летию победы 
в Сталинградской битве.
  Мероприятие началось с торжествен-
ной церемонии открытия, на которой  
выступил ректор НГУ им. П.Ф. Лесгаф-
та, Санкт-Петербург, доктор педагоги-
ческих наук, профессор Сергей Евге-
ньевич Бакулев, который напомнил о 
великой дате – 75 лететии с момента 
победы нашего народа в Сталинград-
ской битве. Сергей Евгеньевич подчер-
кнул,  что в современной обстановке от 
молодых людей, как никогда, требуется 
патриотизм, стойкость духа и искренняя 
готовность встать на защиту Родины. 
Разумеется, чтобы этого достичь, необ-
ходимо, в первую очередь, укреплять 
здоровье и развивать свой спортивный 
потенциал. Для решения этих задач 

Университет Лесгафта совместно с Во-
енным институтом физической культу-
ры начинают реализацию программы, 
которая даст студентам возможность 
проходить военную службу без отрыва 
от учебного процесса.
  Также приветственные слова в адрес 
участников спортивного Фестиваля 
произнесли Президент НГУ им. П.Ф. 
Лесгафта, Санкт-Петербург, доктор 
педагогических наук, профессор Вла-
димир Александрович Таймазов и про-
ректор по спортивной работе, канди-
дат педагогических наук, Заслуженный 
мастер спорта России, шестикратная 
Олимпийская чемпионка, Герой России 
Любовь Ивановна Егорова.  
  После церемонии открытия начались 
долгожданные соревнования. Погода 
благоприятствовала, поэтому участни-
ки и зрители  в прекрасном расположе-
нии духа отправились на соревнования 
по лыжным гонкам, биатлону, волейбо-
лу, мини-футболу на снегу.  
  Первыми завершились соревнования 

по лыжным гонкам, где сильнейшие 
студенты Университета состязались на 
двух дистанциях: 3 км для женщин и 5 
км для мужчин. 
  В женской гонке пьедестал почета 
разделили между собой три студентки 
факультета зимних олимпийских видов 
спорта: 1 место заняла Шешелева Али-
на, второй стала Доронина Елизавета, 
на третьей строчке финишного протоко-
ла расположилась Вещагина Наталья.
  Среди мужчин обладателями наград 
также стали представители факульте-
та зимних олимпийских видов спорта: 
победил Пеньевский Кирилл, 2 место 
занял Ордин Евгений, Рогачев Андрей 
замкнул тройку призеров.
  В биатлоне команды различных фа-
культетов состязались в эстафете на 
призы Олимпийского чемпиона по би-
атлону, Заслуженного мастера спорта 
СССР, заведующего кафедрой теории 
и методики биатлона Юрия Федоро-
вича Кашкарова. На снежной трассе 
развернулась настоящая битва! Зри-
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тели, затаив дыхание, следили за про-
исходящим. В итоге 1 место досталось  
факультету зимних олимпийских видов 
спорта, 2 место – факультету индивиду-
альных образовательных спортивных 
технологий, а 3 место занял Институт 
адаптивной физической культуры.
  Турнир по волейболу также проходил 
в упорной борьбе. Победу одержала 
команда  факультета индивидуальных 
образовательных спортивных техноло-
гий, а 2 и 3 места распределились меж-
ду двумя командами факультета летних 
олимпийских видов спорта. 
  Лучшим игроком турнира признан Ко-
стенко Артем, студент 4 курса ФИОСТ. 
 Яркие эмоции у болельщиков вызвал 
турнир по мини-футболу на снегу. В 
честной борьбе определились сильней-
шие команды: 1 место  занял  факуль-
тет зимних олимпийских видов спорта, 
2  место - факультет индивидуальных 
образовательных спортивных техноло-
гий, а на 3 месте оказался факультет 
летних олимпийских видов спорта. Луч-

шим вратарем стал Фирсов Владислав, 
студент факультета зимних олимпий-
ских видов спорта. Лучшим нападаю-
щим признан Аврамчек Олег, студент 
факультета ИОСТ. Лучшим защитником 

был назван Мясников Роман, представ-
ляющий факультет летних олимпийских 
видов спорта. Лучший бомбардир - Се-
менов Даниил, студент факультета зим-
них олимпийских видов спорта.
 Праздник спорта, молодости и здоро-
вья никого не оставил равнодушным.  
Участники и болельщики получили за-
ряд бодрости, позитива и хорошего на-
строения. Никому не пришлось скучать, 
тем более, что под открытым небом 
работала полевая кухня, где все жела-
ющие могли подкрепиться настоящей 
солдатской гречневой кашей и согреть-
ся горячим чаем. 
   В Кавголово царила атмосфера радо-
сти, дружбы и спортивного азарта.

Варвара Турянская
магистрантка 1 года обучения

кафедры связей с 
общественностью 

   Имя  Алексея Григорьевича Левицко-
го, доктора педагогических наук, про-
фессора кафедры теории и методики 
борьбы, известно каждому спортсмену, 
который выбирает для себя дзюдо. Ав-
тор многих увлекательных книг о дзюдо, 
почетный судья международной катего-
рии, Алексей Григорьевич в феврале 
отметил свой 65 день рождения.  Мы 
встретились с юбиляром и  попросили 
его ответить на несколько вопросов.
  - Алексей Григорьевич, так сло-
жилось, что с Университетом 
Лесгафта связана практически вся 
Ваша жизнь, а с чего все начина-
лось?

 - На самом деле, сюда я попал не слу-
чайно,  после окончания Ленинградско-
го электротехнического института им. 
В.И. Ульянова (Ленина), где учился на 
радиотехническом факультете на ка-
федре телевидения. Моя жизнь могла 
сложиться подругому и я, возможно, 
стал бы инженером, но поскольку я 
всю жизнь занимался борьбой,  будучи 
студентом выступал на соревновани-
ях,  почувствовал, что радио - это не 
мое. А вот спорт меня всегда тянул. Я 
по распределению поступил на работу 
в конструкторское бюро одного из ле-
нинградских заводов, и, честно сказать, 
промаявшись там около двух лет, начал 

искать что-то новое. Мой руководитель 
отнесся с пониманием, и еще до окон-
чания обязательного трехлетнего  срока 
отработки, разрешил мне перевестись 
в институт имени П.Ф. Лесгафта, где 
как раз в 1978 году набиралась группа 
в проблемную научную лабораторию 
по подготовке к Олимпийским играм 
1980 года.  Благодаря тогдашнему рек-
тору В.У. Агеевцу мне сразу доверили 
должность заведующего лабораторией 
опорно-двигательного аппарата, и с тех 
пор, уже почти 40 лет я работаю в на-
шем вузе. Здесь я написал и защитил 
кандидатскую и докторскую диссерта-
ции, прошел весь путь от преподавате-
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питывать таких сильных дзюдо-
истов?
 - Наша кафедра выпустила самых ти-
тулованных спортсменов, которыми 
гордится российское дзюдо. Это обла-
датели первых официальных медалей 
Европейских и мировых чемпионатов и 
Олимпийских игр: Елена Гущина, Еле-
на Бесова и Елена Петрова. Так сказать 
три Елены Прекрасных. Из ребят могу 
отметить Евгения Станева - многократ-
ного победителя международных со-
ревнований, дважды участника Олим-
пийских игр. Именно эти выпускники 
принесли славу отечественному дзюдо.
Наши ребята очень сильны в дзюдо, 
могу сказать это, потому что 5 лет от-
работал со сборной командой СССР в 
подготовке к Олимпийским играм в Бар-
селоне.
  В чем сила российских дзюдоистов? 
Наверное в том, что как в плавильном 
котле соединились русская стойкость, 
кавказский дух, отечественная мето-
дика, и  полная самоотдача учеников 
и тренеров. Ну и, конечно же, у нас 
сегодня прекрасные условия для тре-
нировок, нам грех жаловаться - прези-
дент дзюдоист, внимание повышенное, 
так что не иметь хороших результатов, 
это даже как-то неприлично. А вообще, 
нужно заниматься делом, которое лю-
бишь и тогда успех обязательно придет.

Елизавета Боброва 
4 курс, журналистика, 

кафедра связей с общественностью 

ЮБИЛЕЙ

ля до профессора кафедры.

  - Почему именно дзюдо?  Чем Вас 
привлек этот вид спорта?
  - Дзюдо появилось в моей жизни со 
школьных лет. Когда я учился в 5 клас-
се, мы с друзьями решили пойти в сек-
цию классической борьбы. Через неко-
торое время наш тренер уехал, на его 
место пришел другой, который начал 
вести уже вольную борьбу. Так я зани-
мался до конца школы. В институте не 
было секций ни вольной, ни классиче-
ской борьбы, зато было самбо, туда я 
и пошел. Спустя 2 года в нашей стране 
вышел приказ о повсеместном разви-
тии дзюдо, и наше спортивное обще-
ство стало культитвировать дзюдо. Так 
что у меня прекрасная борцовская шко-
ла, я прошел все виды борьбы, такая 
универсальность знаний очень помога-
ет при работе на кафедре.

  - У Вас 6 дан дзюдо и красно-белый 
пояс…
  - Цвет поясов это некий антураж. Изна-
чально у всех дзюдоистов был только 
один цвет пояса - белый. Но посколь-
ку пояс пачкался, люди стали считать, 
что чем темнее, то есть грязнее пояс, 
тем опытнее спортсмен. Таким обра-
зом, черный пояс стал признаком ма-
стерства. Чуть позже один из учеников 
основателя дзюдо Кано Дзигоро приду-
мал систему цветов пояса для класси-
фикации спортсменов по мастерству. 
В эту иерархию входят 6 ученических 
степеней, первые 5 мастерских степе-
ней имеют черный цвет, дальше идут 
3 красно-белых и 2 красных пояса. Но 
красный пояс имеют только долгожи-
тели, которые живут в Японии.  Кстати, 
интересно, что основатель дзюдо Кано 
Дзигоро в конце своей карьеры снова 
надел белый пояс, чтобы показать, что 
даже он не смог до конца постичь всю 
мудрость и науку этого вида спорта.
  Конечно же, я очень горжусь тем, что у 
меня такая высокая степень, это почет-
но. Кимоно и пояс надеваю только по 
важным случаям и на фотосессии.

  - Вы также являетесь опытным 
судьей, что труднее - выступать 
самому или судить соревнования?
  - Я начал судить турниры уже к момен-
ту преподавания в университете, когда 
закончил личную спортивную карьеру. 
Сейчас классификация степеней су-
действа выстроена очень четко и хоро-
шо, раньше было немного подругому. Я 
сразу же перескочил несколько ступе-
нек  и стал судьей 1 категории, а затем и 
судьей Республиканской категории. Два 
года назад я, уже будучи судьей между-
народной категории, повысил статус до 
судьи Всероссийской категории.
  Не могу сказать, что судить - это лег-

ко. Есть даже такая поговорка «Хочешь 
нажить врагов - стань судьей». Чтобы 
стать хорошим судьей  нужно иметь 
огромный багаж знаний и опыта и, на-
конец, большое желание.
  Но в судействе есть и плюсы. В каче-
стве  арбитра я объехал весь Советский 
Союз, Россию, посетил 35 стран мира, 
познакомился с интересными людьми 
и сам получил огромный багаж новых 
знаний. Недавно я был на семинаре по 
повышению квалификации в Австрии, 
в конце марта планируется междуна-
родный судейский семинар в Хорватии, 
уже завтра я уезжаю судить соревнова-
ния в Смоленске, так что судейская де-
ятельность способствует постоянному 
движению и саморазвитию.

  - Алексей Григорьевич, а какую ос-
новную мысль Вы хотели бы доне-
сти своим ученикам?
 - Наверное, это кодекс дзюдоиста: Не  
обижай младших; Уважай старших; По-
могай слабым.
  Я думаю, если спортсмен, да и просто 
человек будет этими тремя правилами 
руководствоваться, то всеобщее бла-
годенствие наступит быстрее. Смысл 
дзюдо в том, что человек через физиче-
ские упражнения,  через преодоление 
себя должен преобразовать мир к луч-
шему. Именно это я и надеюсь видеть в 
своих студентах.

- А кем из своих учеников Вы може-
те гордиться? Что помогает вос-
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КАФЕДРА ТЕОРИИ И МЕТОДИКИ БОРЬБЫ: 
СИМБИОЗ СПОРТИВНОЙ НАУКИ И ОЛИМПИЙСКОГО СПОРТА!

  22 февраля в университете произо-
шло знаковое событие: на заседании 
диссертационного совета успешно за-
щитил кандидатскую диссертацию вы-
дающийся спортсмен современности 
Артур Таймазов на тему: «Индивиду-
ализация технико-тактической подго-
товки спортсменов высокого класса в 
современной вольной борьбе». Спор-
тивные достижения Артура Борисовича 
общеизвестны, но нелишне напомнить, 
что он – трехкратный Олимпийский чем-
пион, серебряный призер еще одной 
Олимпиады, двукратный Чемпион мира 
по вольной борьбе. Эти колоссальные 
достижения ставят А.Б. Таймазова 
в один ряд с другими трехкратными 
Олимпийскими чемпионами по борьбе: 
Александром Медведем, Бувайсаром 
Сайтиевым и Александром Карелиным, 
который, кстати сказать, несколько лет 
назад защищал кандидатскую, и затем 
докторскую диссертацию на диссерта-
ционном совете Университета, и теперь 
трудится в должности профессора на 
кафедре теории и методики борьбы.
  Многое объединяет этих двух выдаю-
щихся богатырей, ведь помимо колос-
сальных спортивных достижений они 
являются депутатами Государственной 
Думы Законодательного Собрания Рос-
сийской Федерации. При этом успевают 
вести активную общественную, воспи-
тательную, научную и организацион-
ную деятельность, внося тем самым 

огромный вклад в дело патриотиче-
ского воспитания молодежи. Поэтому 
вполне естественно, что Александр 
Карелин одним из первых поздравил 
Артура Таймазова с успешной защитой 
диссертации.
  Эта диссертация является значитель-
ным вкладом в развитие научно-педа-
гогической школы кафедры теории и 
методики борьбы и всего университе-
та в целом. Она выполнена в рамках 
НИР кафедры в соответствии с госу-
дарственным заданием Министерства 
спорта Российской Федерации и содер-
жит эффективное решение проблемы 
повышения индивидуальной подготов-
ки борцов высокой квалификации с уче-
том современных тенденций развития 
спортивной борьбы.
  Научно-педагогическая школа кафе-
дры теории и методики борьбы продол-
жает интенсивное развитие, сочетая 
в себе высокий уровень защищаемых 
диссертаций и профессионализм мо-
лодых ученых, имеющих в арсенале 
большой опыт спортивных выступле-
ний и тренерской работы. В настоящее 
время в аспирантуре кафедры успешно 
учатся еще две известные спортсмен-
ки: Наталья Воробьева – Заслуженный 
мастер спорта, Олимпийская чемпи-
онка, серебряный призер Олимпиады, 
Чемпионка мира, двукратная Чемпи-
онка Европы и Валерия Коблова -  За-
служенный мастер спорта, серебряный 

призер Олимпийских игр, неоднократ-
ная Чемпионка Европы. Можно с уве-
ренностью сказать, что результаты их 
научных исследований, умноженные 
на огромный опыт деятельности не-
посредственно на борцовском ковре, 
принесут практике борьбы важнейшую 
информацию для дальнейшего совер-
шенствования подготовки спортсменок 
международного класса.

Заведующий кафедрой 
ТиМ борьбы,доктор педагогических 

наук , профессор Б.И. Тараканов

ЛЕСГАФТОВЦЫ УМНОЖАЮТ УСПЕХИ РОССИЙСКИХ БОРЦОВ 
ГРЕКО-РИМСКОГО СТИЛЯ 

  В конце января 2018 года в Краснода-
ре проходил турнир по греко-римской 
борьбе серии Гран-при «Иван Поддуб-
ный – 2018». Соревнования проводятся 
в разных городах России с 1962 года и 
являются крупнейшим международ-
ным турниром по спортивной борьбе в 
России. В этом году участниками были 
спортсмены из России, Белоруссии, 
Норвегии, Польши, Узбекистана, Тур-
ции, Нигерии и Кубы.

  Студенты Университета Лесгафта вы-
ступили очень успешно: магистранты 
Абачераев Рамзан и Марат Гарипов 
заняли соответственно первое место в 
весовой категории до 82кг и третье ме-
сто в весовой категории до 63кг.
  Главным судьей турнира был За-
служенный мастер спорта России, 
Олимпийский арбитр, старший пре-
подаватель НГУ им. П.Ф. Лесгафта, 
Санкт-Петербург Сергей Владимиро-

вич Коваленко.
  В судейскую коллегию также входил 
судья международной категории, про-
фессор кафедры теории и методики 
борьбы Николай Юрьевич Неробеев. 
Тренерский состав представлял на 
турнире доцент кафедры ТиМ борьбы, 
Заслуженный тренер России, мастер 
спорта международного класса, стар-
ший тренер сборной команды Санкт-Пе-
тербурга по греко-римской борьбе, лич-
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ный тренер Марата Гарипова Юрий 
Николаевич Неробеев, который в да-
леком 1969 году сам выигрывал этот 
престижный турнир. Юоий Николаевич 
поделился своими впечатлениями: 
  «Еще во времена Советского союза 
этот турнир считался среди бор-
цов классического стиля одним из 
самых значимых. Тогда было четыре 
подобных турнира, которые сейчас 
называют Гран-при. Это турниры в 
Болгарии, Швеции, Германии и Поль-
ше. Турнир Ивана Поддубного вообще 
стоял особняком и был настоящим 
событием. К соревнованиям в нем до-
пускались не более двух человек от 
страны. Страна-организатор могла 
выставлять троих спортсменов. В 
то время мы, как и сейчас, занимали 
лидирующие позиции в классической 
борьбе, конкуренция среди пятнад-
цати республик высочайшая. Никого 
не удивляла ситуация, при которой 
спортсмен мог не являться призером 
Чемпионата СССР, но при этом был 
Чемпионом мира, как, допустим, наш 
Геннадий Андреевич Сапунов, ныне 
Заслуженный тренер. Естественно, 
нередко случалось так, что борцы не 
могли на турнире Ивана Поддубного 
войти в тройку сильнейших, будучи 
уже призерами Чемпионатов Европы и 
мира. Отобраться на Турнир Поддуб-
ного было невероятно сложно, поэто-
му те, кто туда попадали, не уезжали 
без наград.
  Сейчас, к сожалению, уровень Турни-
ра Поддубного, на мой взгляд, несколь-
ко снизился, это связано, прежде все-
го, с организационными моментами. 
Каждый год соревнования проводятся 
в разных российских городах и, чест-
но говоря, это не добавляет им попу-
лярности. Спортсмены и тренеры из 
других стран с удовольствием едут в 
крупные города: в Москву, в Санкт-Пе-
тербург. Когда в 2003 году турнир 
проводился в городе на Неве, в нем 
принимали участие спортсмены из 26 
стран. В этом году в Краснодар при-
ехали представители всего лишь из  
было 9 государств. Причем некото-
рые присутствовали лишь номиналь-

но. По-настоящему большой командой 
приехали только белорусы и норвеж-
цы. Главный тренер нашей сборной 
Гоги Мурманович Когуашвили даже на-
звал турнир «вторым Чемпионатом 
России». Сейчас было принято реше-
ние проводить Гран-при Поддубного 
не в январе, как раньше, а летом, и 
выставлять 6-8 лучших спортсменов 
от страны по итогам национального 
первенства. Теперь основная зада-
ча на этом турнире для нашей сбор-
ной – отбор на Чемпионат Европы. В 
прошлом году победителем турнира 
стал петербуржец Чингиз Лабазанов, 
который на Чемпионате Европы за-
нял второе место. В этом году Турнир 
Поддубного выиграл наш магистрант 
Рамазан Абачараев. Я надеюсь, те-
перь он поедет на континентальное 
первенство и там достойно  предста-
вит Россию. И Чингиз, и Рамазан явля-
ются Чемпионами мира. Наша коман-
да выступпет достаточно ровно. В 
прошлом году мы заняли первое, вто-
рое и три третьих места, а в этом - 
первое, второе, третье и три пятых. 

На турнире прошлого года наш Юрий 
Денисов был вторым, а в этот раз не 
попал в пятерку. Чингиз Лабазанов 
стал только пятым. То есть сейчас 
в российской борьбе греко-римского 
стиля происходит естественная ро-
тация, появляются новые имена. На-
пример, в этом году зазвучали  наши 
студенты Марат Гарипов, который 
занял третье место и Родион Сама-
тов,   вошедший в пятерку. 
  В 1969 я сам выигрывал турнир Ива-
на Поддубного. Но сложно сравнивать 
мой успех с нынешними. Тогда было 
легче бороться на этом турнире, но 
сложнее на него попасть. Всего три 
человека от страны получили воз-
можность принять участие, и мне 
удалось одержать победу. Сейчас на 
турнире борются 15 – 20 человек от 
России, все сильнейшие ребята».

Евгения Уварова 
4 курс , журналистика,

кафедра связей с общественностью 

МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ ИЗ  НГУ ИМ. П.Ф.ЛЕСГАФТА, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
ВНЕСЛИ ВКЛАД В УКРЕПЛЕНИЕ ПОЗИЦИЙ ОЛИМПИЗМА И ОЛИМПИЙСКОГО 

ДВИЖЕНИЯ

  Накануне открытия XXIII Олимпийских 
зимних игр в Пхёнчхане (Республика 
Корея) в Москве состоялся Всероссий-

ский тур XXIX Олимпийской научной 
сессии молодых ученых и студентов 
России «Олимпизм, олимпийское дви-

жение, Олимпийские игры (история и 
современность)», посвященной 110-ле-
тию участия российских спортсменов в 
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Олимпийских играх.
   Мероприятие было организовано в 
соответствии с Приказом Олимпий-
ского комитета России при поддержке 
Благотворительного фонда «Искусство, 
наука и спорт». 
   7 и 8 февраля 2018 г. на базе Рос-
сийского государственного универ-
ситета физической культуры, спорта, 
молодежи и туризма (ГЦОЛИФК) и 
Центральной олимпийской академии 
заслушивались выступления молодых 
ученых – победителей внутривузовских 
и региональных этапов Олимпийской 
сессии из 13 субъектов Российской Фе-
дерации. 
Главной целью проведения Сессии яв-
лялось стимулирование научно-иссле-
довательской работы студентов и мо-
лодых ученых в области олимпийского 
движения и отбор участников на 58-ю 
сессию Международной олимпийской 
академии.
  В состав жюри во главе с председате-
лем – Н.Ю.Мельниковой, доктором пе-
дагогических наук, профессором, пре-
зидентом Центральной олимпийской 
академии, вошли ученые – специали-
сты в области олимпийского образова-
ния, истории, философии и социологии 
– представители профессорско-препо-
давательского состава из Великих Лук, 
Волгограда, Ульяновска и Московской 
области.
Делегацию молодых ученых от нашего 
Университета возглавлял профессор 
кафедры теории и методики физиче-
ской культуры, кандидат педагогиче-
ских наук, профессор Комаров Сергей 
Николаевич.
  В состав делегации вошли победите-
ли и призеры I (вузовского) этапа XXIX 
Олимпийской научной сессии молодых 

ученых и студентов России, который 
состоялся в НГУ им. П.Ф.Лесгафта, 
Санкт-Петербург 22.12.2017:
  1. Яковлева Ольга Андреевна, сту-
дентка 4 курса факультетата базовой 
подготовки ИАФК, КМС. Тема доклада: 
Первое Олимпийское золото России. 
Научный руководитель: Соколова Фа-
нида Менихановна, кандидат педаго-
гических наук, доцент, профессор ка-
федры физической реабилитации. 
Научные консультанты: Кузнецова Еле-
на Юрьевна, кандидат педагогических 
наук, доцент кафедры теории и мето-
дики адаптивной физической культуры; 
Калишевич Сергей Юрьевич, доктор 
медецинских наук, профессор, заведу-
ющий кафедрой специальной психоло-
гии и психиатрии.
  2. Залевский Александр Максимович, 
студент 1 курса факультетата зимних 
олимпийских видов спорта. Тема до-

клада: Следж-хоккей (парахоккей) - 
паралимпийский вид спорта. История, 
развитие. Перспективы и социальное 
значение следж-хоккея в России. На-
учный руководитель: Михно Леонид 
Владимирович, доктор педагогических 
наук, профессор, заведующий кафе-
дрой теории и методики хоккея.
  3. Андреева Ульяна Константиновна, 
студентка 3 курса факультетата зим-
них олимпийских видов спорта. Тема 
доклада: Первое Олимпийское золото 
России. Научный руководитель: Пыж 
Владимир Владимирович, доктор поли-
тических наук, заведующий кафедрой 
социально-гуманитарных дисциплин.
  4. Борисов Евгений Геннадьевич, 
магистрант 2 курса факультета про-
филированной подготовки Института 
адаптивной физической культуры. Тема 
доклада: История и перспективы парат-
хэквондо. Научный руководитель: Аксе-
нов Андрей Владимирович, кандидат 
педагогических наук, доцент, заведую-
щий кафедрой современных техноло-
гий адаптивной физической культуры.
  5. Дешкина Анастасия Ивановна, ма-
гистрантка 2 курса социально-гумани-
тарного факультета Института эконо-
мики и социальных технологий. Тема 
доклада: Олимпийские игры в контек-
сте современных международных отно-
шений. Научный руководитель: Росенко 
Светлана Ивановна, доктор социологи-
ческих наук, профессор кафедры со-
циальных технологий, декан социаль-
но-гуманитарного факультета.
   Первым среди всех выступлений XXIX 
Олимпийской научной сессии, посвя-
щенной в 2018 году 110-летию участия 
российских спортсменов в Олимпий-
ских играх, заслушивался доклад Ан-
дреевой Ульяны, затронувший интерес-
нейшие, в том числе малоизвестные 
факты завоевания Н.Паниным-Коло-
менкиным первого олимпийского зо-
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лота для нашей страны. К сожалению, 
несмотря на то, что доклад был содер-
жательным, красочным и единствен-
ным отражающим направленность Сес-
сии в этом году, она не вошла в число 
призеров и лауреатов.
  Выступление Александра Залевского 
было отмечено членами жюри как яр-
кое и интересное.
  Высоким достижением нашей деле-
гации является завоевание студенткой 
Ольгой Яковлевой 4 места и звания 
лауреата Всероссийского тура XXIX 
Олимпийской научной сессии моло-
дых ученых и студентов России, вы-
ступившей с докладом, отражавшим 
трудности формирования мировоззре-
ния спортсмена-олимпийца в условиях 
современных вызовов олимпийскому 
движению среди 28 участников, пред-
ставлявших 15 ВУЗов со всей страны.
  Поздравляем с успехом Ольгу, ее на-
учного руководителя, научных консуль-
тантов и весь коллектив Института АФК!
  В соответствии с решением жюри 1-е 
место среди студентов заняла участни-
ца, представлявшая РГУФКСМиТ (ГЦО-
ЛИФК) Ивашина П.И. с темой доклада: 
«Сравнительный анализ показателей 
соревновательной подготовленности 
гольфисток – участниц Игр XXXI Олим-
пиады 2016 г».
  Среди молодых ученых нашим маги-
странтам Евгению Борисову и Анаста-
сии Дешкиной, несмотря на интересные 
темы докладов и высокий уровень вы-
ступления, не удалось войти в первую 
шестерку и завоевать призовые места, 
победительницей же стала представи-
тельница Кубанского ГУФКСиТ Горо-
хова Е.В. с темой доклада: «Влияние 
факторов макроуровня на количествен-
ный состав национальных сборных на 

Олимпийских зимних играх».
   На церемонии закрытия сессии побе-
дителям и всем участникам финально-
го тура вручены грамоты ОКР и памят-
ные подарки.
   По приглашению ЦОА в церемонии за-
крытия Сессии, символично совпавшим 
с Днем российской науки, принял уча-
стие Олимпийский чемпион Игр ХХIХ 
Олимпиады в Пекине 1-ый вице-прези-
дент Всероссийской федерации легкой 
атлетики Андрей Сильнов.

  Участники  XXIX Олимпийской на-
учной сессии молодых ученых и 
студентов России:
  Яковлева Ольга: «Олимпийская на-
учная сессия, в следующем году отме-
чающая 30-летний юбилей - уникаль-
ное событие, проходящее на высоком 
организационном и научном уровне. 
Особенно приятно, что большое вни-
мание данному мероприятию уделяют 
не только участники, представляющие 
различные регионы нашей страны, но и 
члены Олимпийского комитета России, 
известные учёные в области физиче-
ской культуры и спорта, а также имени-
тые спортсмены, защищающие честь 
страны на соревнованиях самого высо-
кого уровня.
  Участвуя в данном мероприятии в 
третий раз, мне удалось дважды стать 
лауреатом. Что, несомненно, очень 
приятно, поскольку подтверждает зна-
чимость и правильную направленность 
нашего труда.
  Я хочу выразить большую благодар-
ность руководству Университета за воз-
можность представлять его честь на 
мероприятии такого высокого уровня, 
а также всем, кто помогал мне в под-
готовке к данному мероприятию: Ф.М. 
Соколовой, Е.Ю. Кузнецовой, С.Ю. Ка-
лишевичу, Е.Н. Димура и всему коллек-
тиву Института адаптивной физической 
культуры! Это наша общая победа!»

  Залевский Александр: «Впечатления 
от участия в сессии неоднозначные: 
мероприятие масштабное, представ-
лены различные регионы. Огорчает не-
желание членов комиссии признавать 
актуальность и важность паралимпий-
ского движения для развития олимпиз-
ма в целом. Тем не менее, подобные 
Сессии — хорошая стартовая площад-
ка для талантливой молодёжи, способ 
развития и совершенствования. Хо-
чется верить, что с течением времени 
цели, определённые организаторами в 
регламенте будут достигнуты в полной 
мере!»

  Андреева Ульяна: «Прошел II этап XXIX 
Олимпийской научной сессии молодых 
ученых и студентов России «Олимпизм, 
олимпийское движение, Олимпийские 

игры (история и современность)», по-
священной 110-летию участия россий-
ских спортсменов в Олимпийских играх.
Научная конференция в рамках олим-
пийского движения такого уровня - это 
прежде всего место обмена мнениями 
и поиска решений сложных вопросов 
международного студенческого спорта, 
а также крупная дискуссионная трибуна 
и место дружеских встреч представите-
лей отрасли и международной спортив-
ной общественности.
  Хочу отметить, что работы, которые 
были представлены на конференции, 
были разноплановыми, многие из них 
носили прикладной характер. И это 
очень ценно. Мы пытаемся не просто 
рассуждать об олимпийских ценностях 
и идеалах, но и анализировать, приме-
нять свои знания в практической пло-
скости. Считаю, что сессия дает всем 
участникам, в первую очередь, приоб-
ретение бесценного опыта и очень мно-
го полезной информации, которую мож-
но с успехом применять в будущем.»

  Дешкина Анастасия: «Это был инте-
ресный опыт. Для меня познакомиться 
с научными исследованиями самой 
разной направленности было весьма 
увлекательно, услышать компетентные 
мнения касательно нашего исследова-
ния от именитых ученых - крайне полез-
но. Кроме того, хотелось бы отметить 
отличную организацию проведения 
Сессии. Я очень рада, что мне выпала 
честь представлять наш Университет 
на мероприятии подобного масштаба.»

Совет по научно-техническому твор-
честву молодежи 

НГУ им. П.Ф.Лесгафта, 
Санкт-Петербург
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ОЛИМПИАДА 2018

  25 февраля в южно-корейском Пхёнч-
хане завершились XXIII Зимние Олим-
пийские игры, где команда Олимпий-
ских атлетов из России завоевала в 
общей сложности 17 наград различной 
пробы: 2 золотые, 6 серебряных и 9 
бронзовых. Свой вклад в Олимпийскую 
копилку внесли и студенты нашего вуза. 
  Старейший спортивный универси-
тет  России НГУ им. П.Ф. Лесгафта, 
Санкт-Петербург всегда славился свои-
ми именитыми спортсменами. Студен-
ты-лесгафтовцы регулярно выступают 
на всероссийских и международных со-
ревнованиях самого высокого уровня. 
182 раза флаг нашей страны поднимал-
ся во славу победы лесгафтовцев на 
Олимпийских играх. Всего же в  арсена-
ле Университета Лесгафта - 358 олим-
пийских медалей.  Более 400 наших 
студентов являются членами  сборных 
команд России и Санкт-Петербурга. 
   Все мы с трепетом и огромной на-
деждой следили за выступлением на-
ших выпускников и студентов, отпра-
вившихся в составе сборной команды 
«Олимпийские атлеты из России» в 
Пхёнчхан. В той сложной политической 
обстановке, которая сложилась вокруг 
российской сборной, одержать победу 
было особенно важно. Мы гордимся, 
что наши ребята  достойно отстаивали 
честь своей страны, своего города и 
Университета Лесгафта. 
  Выпускник кафедры теории и мето-
дики хоккея, нападающий питерского 
СКА, обладатель Кубка Гагарина, пе-
тербуржец  Александр Барабанов заво-
евал золото в составе сборной России 
по хоккею. «Красная Машина» в напря-

женнейшем финале одолела команду 
Германии.  Интрига сохранялась до по-
следних секунд встречи. Вместе со всей 
страной мы следили за ледовой бит-
вой. Воля к победе, желание доказать 
всему миру, что российские хоккеисты 
– сильнейшие, позволили  хоккейной 
дружине  сравнять счет на последней 
минуте основного времени и переве-
сти матч в овертайм, в котором моло-
дая звезда российского хоккея,  Кирилл 
Капризов, забил победную шайбу. Вся 
страна ликовала и праздновала первое 
за 26 лет золото российской хоккейной 
команды.  Мы радовались, когда виде-
ли на площадке в такой исторический 
для российского спорта момент спор-
тсмена-лесгафтовца Александра Ба-
рабанова, слушателей Высшей школы 
тренеров по хоккею им. Н.Г. Пучкова 
Андрея Зубарева и Сергея Мозякина. 
Их медали пополнили золотой фонд 
олимпийских наград Университета.  
  Студентка факультета индивидуаль-
ных образовательных и спортивных 
технологий,  шорт-трекистка Софья 
Просвирнова в своем четвертьфиналь-
ном забеге на 500 м. одержала побе-
ду, обогнав десятикратную Чемпионку 

мира Фань Кэсинь. Хотя Софья и не 
вышла в финал, этот результат станет 
отличным стимулом в дальнейшей ка-
рьере нашей спортсменки. 
  Студент кафедры теории и методи-
ки фигурного катания Михаил Коляда 
несмотря на волнение и допущенные 
ошибки в короткой и произвольной 
программах, стал серебряным при-

зером Олимпийских игр в командном               
соревновании. 
    Все российские спортсмены, допу-
щенные до соревнований в Пхёнчха-
не, старались изо всех сил и выкла-
дывались полностью. Участниками 
XXIII Зимних Олимпийских игр стали 
студенты-лесгафтовцы: Алексей Ро-
машов, Софья Тихонова (оба - прыжки 
на лыжах с трамплина), Софья Федо-
рова (сноуборд), Надежда Морозова 
(хоккей), Ульяна Васильева, Виктория 
Моисеева, Александр Крушельницкий, 
Анастасия Брызгалова (все - кёрлинг),  
Екатерина Константинова, Софья Про-
свирнова (обе - шорт-трек). 
   И пусть с этих Игр не все вернулись 

с наградами, но наши молодые спор-
тсмены получили колоссальный опыт 
выступления в соревнованиях самого 
высокого уровня, и их победы впереди.

Руслан Минаев, 
4 курс, журналистика

кафедра связей с общественностью  
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ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ - РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ 

 23 Февраля — любимый праздник 
мужчин и день, к которому любящие 
женщины начинают готовиться прак-
тически сразу же после новогодних 
праздников. 
   Однако, получая подарки, мало кто 
из представителей сильного пола заду-
мывается о том, откуда появился этот 
важный праздник и почему его отмеча-
ют именно в холодном феврале.          
  Рождение праздника принято связы-
вать с Декретом о Рабоче-крестьянской 
Красной Армии
  В 1995 году Государственная дума 
приняла Закон о днях воинской сла-
вы в России. Этим указом 23 февраля 
обрело новое наименование — День 
победы Красной Армии над кайзеров-
скими войсками Германии в 1918 году 
— День защитника Отечества. Однако 
это длинное название, мало соответ-
ствующее действительным фактам, 
продержалось всего лишь несколько 
лет.
   В 2002 году Государственная дума 
приняла постановление о переимено-
вании 23 февраля в День защитника 
Отечества и объявила его нерабочим 
днем.
   Современный День защитника Оте-

чества не лишен военной окраски, но 
теперь его сфера охвата не ограничи-
вается только военными. Сегодня этот 
праздник считают своим все, кто имеет 
любое отношение к защите страны или 
своей семьи. Это праздник доблести, 
мужества, чести и любви к Родине.
   В этот день принято поздравлять 
мужчин всех профессий и возрастов, в 
том числе самых юных, которым только 
предстоит когда-то встать на защитные 
рубежи.
  21 февраля в НГУ им. П.Ф. Лесгафта, 
Санкт-Петербург в мероприятиях, по-
священных Дню защитника Отечества 
приняли участие: проректор по науч-
но-исследовательской работе, доктор 
педагогических наук, профессор,  пол-
ковник запаса Ашкинази С.М., заведу-
ющий кафедрой социально-гуманитар-
ных дисциплин, доктор политических 
наук, профессор, капитан 1 ранга  Пыж 
В.В., заведующий кафедрой юридиче-
ских дисциплин и правового регулиро-
вания отрасли физической культуры 
и спорта, доктор экономических наук, 
профессор, полковник запаса Смирнов 
А.А., заведующий кафедрой граждан-
ской защиты, доктор педагогических 
наук, профессор, полковник запаса 

Узун Л.С.
  Они поделились своими воспомина-
ниями о военной службе, рассказали 
о роли армии и флота в защите наци-
ональных интересов современной Рос-
сии.
  Современные вооружённые Силы 
Российской Федерации  — государ-
ственная военная организация Рос-
сийской Федерации, предназначенная 
для отражения агрессии, направленной 
против Российской Федерации, для во-
оружённой защиты территориальной 
целостности и неприкосновенности её 
территории, а также для выполнения 
задач в соответствии с международны-
ми договорами России. 
  День Защитника Отечества – 23 фев-
раля навсегда останется националь-
ным праздником нашей страны, симво-
лом мужества, патриотизма и величия 
подвига отцов и дедов.

Заведующий кафедрой 
социально-гуманитарных дисциплин,

 доктор политических наук, 
профессор, капитан 1 ранга 

В.В. Пыж
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   В январе 2018 года в нашем городе 
торжественно отмечали 75-летие про-
рыва блокады Ленинграда. Среди тех 
событий блокады, которые никогда не 
забудут горожане, и знаменитый бло-
кадный футбольный матч 1942 года, 
поразивший даже врагов беспример-
ным мужеством ленинградцев.
  О тех далеких, но незабываемых со-
бытиях рассказывает кандидат пе-
дагогических наук, доцент кафедры 
теории и методики футбола Марк 
Абрамович Рубин.   
  Во время блокады спортивная жизнь 
в Ленинграде не утихала: проводи-
лись соревнования по лёгкой атлетике, 
по гимнастике, по метанию гранаты. 
Спорткомитет Ленинграда и отдел фи-
зической подготовки Ленинградского 
фронта работали совместно, координи-
руя свои действия. Зачастую участники 
таких соревнований после завершения 
турниров уходили на фронт, вступали в 
ряды действующей армии. 
  Особенно активно спортивная жизнь 
города начала оживать в 1942 году, 
когда закончилась самая тяжёлая для 
блокадных ленинградцев зима. Уже 31 
мая 1942 года в Таврическом саду со-
стоялся кросс. 
  Еще в начале мая было принято важ-
ное решение: провести в Ленинграде 
футбольный матч, который и состо-
ялся 31 мая. Одной из участвовавших 
команд была ленинградское «Дина-
мо». Перед войной в составе команды 
играли такие великие мастера как Пётр 
Дементьев, по кличке «Пека», Виктор 
Набутов, Борис Орешкин, Евгений Ар-
хангельский и многие другие известные 
футболисты. Соперником «Динамо» 

БЛОКАДНЫЙ МАТЧ

была команда Ленинградского метал-
лического завода имени И.В.Сталина. 
Этот клуб в довоенные годы играл во 
второй лиге чемпионата СССР. Он фак-
тически является прообразом нынеш-
него «Зенита». 

   На футбол с передовой
  Для того, чтобы сформировать силь-
ный состав команд и провести матч на 
хорошем уровне, командование Ленин-
градского фронта приняло решение 
отозвать некоторых футболистов, нахо-
дящихся на фронте. Одним из них был 
Виктор Набутов, известный вратарь ле-
нинградского «Динамо», который в во-
йну командовал сторожевым катером. 
Из Кронштадта наши боевые катера 
выходили на разведку, обстреливали 
суда противника, занимались миниро-
ванием узкой губы Финского залива, 
через которую можно было подойти к 
берегам Ленинграда, не давая кора-
блям немцев спокойно обстреливать 
город. 
    На морской службе Балтийского фло-
та находился и такой известный футбо-
лист, как Борис Орешкин. Он до войны 
уже играл в «Динамо», хотя тогда еще 
не был звездой. Евгений Архангельский 
на фронте был разведчиком, его ото-
звали в город после окончания разве-
дывательной операции под Лигово.
  Организаторами блокадного матча 
стали два известных ленинградских 
футболиста: Заслуженный мастер 
спорта Валентин Фёдоров и мастер 
спорта Аркадий Алов, которых оста-
вили в распоряжении ленинградского 
НКВД для того, чтобы они проводили 
рейды по городу, выявляли диверсан-

тов, шпионов, паникёров, осложнявших 
и без того тяжелейшую жизнь ленин-
градцев во время блокады.  
  Организаторы отзывали футболистов 
с фронта. Так Дмитрий Фёдоров был 
отозван с Карельского перешейка. При-
были с фронта Константин Сазонов, 
Александр Фёдоров (брат Валентина 
Фёдорова), Михаил Атюшин и ещё не-
сколько футболистов. 

   Драматические истории
 Пригласили в команду «Динамо» и 
совсем юного Александра Тинягина. 
Как рассказывал Александр Алексан-
дрович, впоследствии очень извест-
ный футболист, участник Олимпиады 
1952 года в Хельсинки, в день матча он 
очень долго шёл пешком до моста «Ди-
намо». Оставалось пройти 200-300 ме-
тров, чтобы попасть на стадион. Но от 
постоянного недоедания его еле дер-
жали ноги. Александр присел у моста, 
чтобы отдохнуть, но потерял сознание 
и в результате пропустил матч.
  Ещё один футболист Пётр Сычёв так-
же не смог принять участие в блокад-
ном матче, потому что погиб на Невском 
проспекте после обстрела, вытаскивая 
женщину из-под завалов. Именно на 
этом месте, недалеко от Адмиралтей-
ства и Дворцовой площади, на одном 
из домов сохранена надпись «Гражда-
не, при артобстреле эта сторона улицы 
наиболее опасна». Пётр Сычёв не до-
жил до знаменитого матча, но остался 
в числе тех, кто воевал за свободу и 
независимость нашей Родины, за свой 
родной город. 
  В команде металлического завода 
тоже было много хороших футболи-
стов, которые получили известность 
еще до войны, хотя они и играли во 
второй лиге, таких, например, как Ана-
толий Мишук. В одном из эпизодов игры 
Анатолий Мишук, чтобы отбить мяч,  
решил сыграть головой и  потерял со-
знание. Несколько минут его приводили 
в чувство.
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  Трагедия произошла с приглашённым 
на матч Петром Горбачёвым. Букваль-
но за две недели до матча у него родил-
ся сын, но в условиях блокады не было 
молока, и ребёнок скончался. Можно 
представить, в каком подавленном со-
стоянии шел на игру Пётр Горбачёв.
  Матч по договорённости команд про-
должался два тайма по 30 минут, пото-
му что многие игроки чувствовали силь-
ное недомогание от голода, и в этих 
условиях провести полноценный матч 
было невозможно. Фронтовая зима, от-
сутствие тренировок сильно ослабили 

футболистов. Тем не менее, матч со-
стоялся. Победила команда «Динамо».
 
  Символ мужества
  Для блокадного города матч имел 
огромное значение. Противник знал об 
этом матче из листовки, которую раз-
брасывали по немецким позициям. Сам 
факт проведения игры говорил о том, 
что город жив, там играют в футбол, 
занимаются спортом, и значит Ленин-
град не взять. После этого матча про-
вели ещё несколько товарищеских игр, 
но играли между собой уже городские 
команды, фронтовиков не привлекали.
  Блокадный матч стал памятником 
духу, мужеству и спортивному мастер-
ству ленинградцев. Сразу после него 
решением военного совета Ленинград-
ского фронта была собрана смешанная 
команда из футболистов Ленинград-
ского металлического завода имени 
И.В.Сталина и «Динамо». Их решили 
отправить с агитационным турне по 
разным городам. Команда побывала в 
Самаре, Кирове (так в советское вре-
мя называлась Вятка). Эти игры поль-
зовались большой популярностью, так 
в Кирове местный стадион «Динамо» 
был заполнен до отказа. Высокое ма-
стерство ленинградских футболистов 

позволило им сыграть с местной коман-
дой со счётом 11:0.
   Уже после турне многие футболисты 
вернулись на фронт и участвовали в 
снятии блокады. Они воевали также 
мужественно, как и играли.
  Судьба легендарных футболистов 
В 1945 году после окончания войны 
Борис Орешкин и Евгений Архангель-
ский в составе московского «Динамо» 
поехали в знаменитое турне по Вели-
кобритании, где наши динамовцы обы-
грали практически все самые сильные 
английские клубы, показав очень хоро-

шую игру. Евгений Архангельский тогда 
забил четыре мяча: два команде «Кар-
дифф Сити», один «Челси» и один «Ар-
сеналу». 
   После турне по Англии Евгений Григо-
рьевич Архангельский был приглашён 
в московское «Динамо», вместе с ко-
торым стал чемпионом Советского Со-
юза. Но затем он, как коренной ленин-
градец, вернулся в свой родной город. 
Много лет Архангельский работал тре-
нером в футбольной школе «Смена». У 
него было много учеников, которые по-
том играли и в «Зените», и в «Динамо». 
Все знали Евгения Григорьевича как 
интеллигентного, культурного и всегда 
открытого для общения человека.

  Виктор Сергеевич Набутов после воз-
вращения с фронта продолжал активно 
заниматься спортом. Он отлично играл 
не только в футбол, но и в баскетбол, 
волейбол. В баскетбольной команде 
мастеров он был одним из ведущих 
игроков. Что касается футбола, то Вик-
тор Сергеевич был одним из лучших 
вратарей Советского Союза и, завер-
шив карьеру, стал одним из лучших 
спортивных комментаторов. Он рабо-
тал на многих Олимпиадах, Чемпиона-
тах мира и Европы. 
  Судьба многих других футболистов 
тоже сложилась довольно удачно. Они 
работали или в спорте, или на произ-
водстве. Так, участник матча Александр 
Зябликов одно время был футболистом 
«Зенита», потом успешно работал на 
заводе, был уважаемым ветераном.

   Народная память
  Многие ленинградцы помнили блокад-
ный матч, и поэтому в начале 1970-х 
годов было решено праздновать День 
Памяти матча. На стадионе «Динамо», 
прямо на входных воротах установле-
на мемориальная доска с фамилиями 
футболистов, участников легендарной 
игры. К сожалению, там есть неточно-
сти. Тот же Евгений Григорьевич Архан-
гельский не попал в список этих игро-
ков. 
  Большинство игроков собирались в 
памятный день на стадионе, приходили 
представители ветеранских спортив-
ных организаций, молодые футболи-
сты. О состоявшемся в 1942 году матче 
есть документы в Музее блокады наше-
го города и создающемся сейчас Музее 
спорта Санкт-Петербурга. 
  В 2011-м году был открыт памятник, 
посвящённый блокадному матчу. Те-
перь ветераны футбола, молодые фут-
болисты собираются 31 мая не только 
у ворот стадиона «Динамо», но и на 
самом стадионе, где сейчас находится 
памятник, посвященный блокадному 
матчу.

Кирилл Романов  
4 курс, журналистика, 

кафедра связей с общественностью 
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СПОРТ

СТУДЕНТ НГУ им. П.Ф. ЛЕСГАФТА, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ- ВАСИЛИЙ ТОМШИН 
ПОБЕДИТЕЛЬ И ПРИЗЕР ЧЕМПИОНАТА ЕВРОПЫ

  С 31 января по 4 февраля в словен-
ском городе Поклюке проходил Чем-
пионат Европы по биатлону среди 
юниоров. Соревнования включали  в 
себя: одиночную смешанную эстафету, 
смешанную эстафету, индивидуальные 
гонки, спринты и гонки преследования.
 В составе сборной России выступал 
студент 3 курса кафедры теории и ме-
тодики биатлона факультета зимних 
олимпийских видов спорта Василий 
Томшин. В первой гонке турнира Ва-
силий  вместе с Полиной Шевченко, 
Валерией Васнецовой и Игорем Мали-
новским одержали победу в смешан-
ной эстафете.
  Василий выступал на третьем этапе и 
уходил на дистанцию, имея преимуще-
ство  в 1 минуту  и 8 секунд. Оба огне-
вых рубежа Василий прошел чисто, не 
затратив ни одного дополнительного 
патрона, и увеличил  отрыв от пре-

следователей, благодаря чему ребя-
там нашей сборной удалось выиграть 
у ближайших соперников более двух 
минут. Вторыми по итогам гонки стали 
итальянцы. Тройку призеров замкнула 
сборная Польши.

  Также Василий  поднялся на пьеде-
стал почета, заняв второе место в  ин-
дивидуальной гонке  15 км. на юниор-
ском первенстве.

Редактор пресс-центра 
М.М. Муртазин

НОВЫЕ ПОБЕДЫ НАШИХ ГИМНАСТОК 

  Москва приняла  первый в новом 
сезоне рейтинговый международный 
турнир по художественной гимнастике 
— «Гран-при Москва — 2018» - «Кубок 
чемпионок «Газпром» имени Алины Ка-
баевой 
  Во Дворце спорта Олимпийского 
комплекса «Лужники» прошли меж-

дународные соревнования юниорок 
и  квалификационный отбор на сорев-
нования по художественной гимнасти-
ке III летних юношеских Олимпийских 
игр(2018).
  Соревнования по традиции открыла 
Заслуженный мастер спорта России, 
Олимпийская чемпионка в индиви-

дуальном многоборье и бронзовый 
призер Олимпийских игр в индивиду-
альном многоборье, двукратная абсо-
лютная  Чемпионка мира, пятикратная 
абсолютная Чемпионка Европы, шести-
кратная абсолютная Чемпионка России 
по художественной гимнастике, выпуск-
ница Университета Лесгафта  Алина 
Кабаева.
    В турнире приняли участие спортсмен-
ки из 37 стран. Настоящими звездами 
соревнований стали студентки факуль-
тета летних олимпийских видов спорта 
НГУ им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петер-
бург Дина и Арина Аверины.
  Дина Аверина завоевала две золотых 
медали в упражнениях с обручем и бу-
лавами, а также стала второй в упраж-
нениях с мячом.
  Золотую медаль турнира в многобо-
рье  также завоевала Дина Аверина, се-
ребряную награду получила ее сестра 
Арина Аверина.

Редактор пресс-центра 
М.М. Муртазин


